
 
Ortschaftsrat Spielberg 

 

Pro toko l l   
 

über die  

öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrates  

am 21.06.2018 

 
 
 
Sitzungsanfang: 18:30 Uhr   Sitzungsende:   19:45 Uhr 
 
Bürgermeister: --/-- 
 
Ortsvorsteher: Joachim Karcher 
 
Schriftführerin: Tamara Kern 
 
Ortschaftsräte:     Zusätzliche Teilnehmer:   
 

 Klaus Steigerwald (entsch.) Herr Dr. Rösch, GUA 

 Alfred Hesselschwerdt  Herr Knebel, Garten- u. Landschaftsbau 

 Markus Schreiber    Reinhard Haas, GR 

 Helmut Müller           

 Siegrun Rühle 

 Jürgen Bimmler 

 Jürgen Dummler 
 

Zuhörer: 1 
 
 
OV Karcher eröffnete um 18:30 Uhr die Sitzung und stellte fest, dass die Ortschaftsräte durch 
Ladung vom 11.06.2018 ordnungsgemäß einberufen worden waren. Die Beschlussfähigkeit 
wurde festgestellt. 
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Tagesordnungspunkt Nr. 1 
Fragen der Ortschaftsräte 

 

OR Hesselschwerdt wird immer wieder von Bürgern angesprochen und darum gebeten, dass in 
der Nähe der Hundetoiletten auch Abfallbehälter aufgestellt werden, da die Tüten immer wieder 
auf den Wiesen entsorgt werden. Herr Dr. Rösch entgegnet, dass es Sinn macht, dass die 
Behältnisse etwas getrennt stehen. Teilweise stehen bereits Behälter, es wäre aber durchaus 
möglich, weitere Behälter aufzustellen. 
Herr Dr. Rösch wurde von einem Bürger angerufen und darum gebeten, an der AVG eine weitere 
Hundetoilette aufzustellen, da hier sehr viele Hundehalter unterwegs sind. Der Ortschaftsrat 
stimmt hier zu. 
OV Karcher bittet in diesem Zuge darum, den Weg vorbei am Gemeindehaus über die Schienen 
zum Waldkulturpfad (Abschnitt direkt nach den Schienen bis zum ersten Querweg) 
freizuschneiden, da dieser mittlerweile zugewachsen ist. Herr Dr. Rösch kümmert sich darum. 
 
OR Rühle fragt nach der Stromversorgung für den Wochenmarkt. Gestern kam es erneut zu 
einem Stromausfall. OV Karcher hat sich hier bereits an die Verwaltung gewandt.  
 
OR Dummler wurde erneut zum Thema Selbstservice-Portal (für Überweisungen) der Sparkasse 
angesprochen. Gerade für ältere Bürger ist es sehr umständlich, Überweisungen zu tätigen. 
OV Karcher wird sich informieren, ob und was hier geplant ist.  
OR Dummler moniert die Parksituation Karlsruher Straße Richtung Etzenrot. OV Karcher hatte 
deshalb ein Telefonat mit Herrn Augenstein vom Ordnungsamt. Dieser wird prüfen, wie die 
Genehmigung für den Bauzaun erteilt wurde und gibt Rückmeldung. 
 
OR Müller hat am Bahnhof und beim Netto rechtsradikale Parolen gesichtet. Die am Bahnhof 
wurden bereits entfernt, bei Netto jedoch nicht. OV Karcher erläutert, dass er bereits am 
nächsten Tag eine Meldung bekommen und diese sofort an Herrn Augenstein weitergeleitet hat. 
Die AVG hat prompt reagiert, die Firma Netto wurde ebenfalls informiert.  
 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 2 
Vorstellung der Planungsüberlegungen zur Friedhofsgestaltung 

 

OV Karcher begrüßt hierzu Herrn Knebel, Garten- und Landschaftsbau, sowie Herrn Dr. Rösch 
vom Garten- und Umweltamt. 
Momentan sind nur noch 4 Zellen an den Kolumbarien frei, es besteht dringender 
Handlungsbedarf. Laut Herrn Dr. Rösch gibt es hier jährlich durchschnittlich 3 Belegungen, im 
letzten Jahr sogar 6. Er hat die Gestaltung des Friedhofs bereits für den Investitionshaushalt 
angemeldet, die Mittelanmeldung muss also nicht über den Ortschaftrat erfolgen.  
 
Herr Knebel stellt die Planungsüberlegungen vor. Die Fläche vor den Kindergräbern wäre 
geeignet für weitere 2 Urnenwände, die sich mit den vorhandenen spiegeln. Eine weitere Idee 
wären Urnengräber innerhalb einer von der Gemeinde bepflanzten Fläche (bei den 
Kindergräbern), auf die dann kleine Steinplatten mit Namen etc. gelegt werden. Dies findet auf 
anderen Friedhöfen bereits großen Anklang. Um diese Anlage könnte dann ein Weg entstehen.  
Außerdem sollten die Sitzbänke versetzt werden, da diese derzeitig ungünstig aufgestellt sind.  
 
Laut Herrn Dr. Rösch sind auf der Rasenfläche im alten Teil bereits wieder Erdbestattungen 
möglich. 
Als Steinplatten könnten Granitsteine verwendet werden, die er in einer der nächsten Sitzungen 
vorstellen wird. 
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Herr Knebel erläutert die voraussichtlichen Kosten. Diese würden für die vorgestellte Planung 
insgesamt knapp 70.000 € betragen. Größte Kostenpunkte wären hier die Urnenwände mit 
30.000 € netto und die Rankkonstruktion mit 6.000 € netto.  
 
Die Ortschaftsräte sprechen sich dafür aus, dass die Umsetzung komplett im Jahr 2019 erfolgen 
soll. Sie schlagen außerdem vor, den halbrunden Weg auf 1,20 m zu verbreitern.  
 
 
Nach Diskussion durch die Ortschaftsräte ergeht folgende Abstimmung: 
Der Ortschaftsrat Spielberg spricht sich für die Durchführung der Maßnahmen in einem 
Stück aus. Er billigt außerdem die vorgestellte Planung und bittet die Verwaltung um 
Haushaltsanmeldung und Umsetzung.  
 

 Ja: 7 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

       
 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 3 
Verschiedenes / Bekanntgaben 

 

 

OV Karcher berichtet vom Arbeitskreis Wirtschaft. Dieser hat sich dafür eingesetzt, dass es 
150 Blumenkübel mit Wildpflanzen/-blumen geben wird, die in ganz Karlsbad vor Geschäften und 
öffentlichen Gebäuden aufgestellt werden.  
 
 
 

Tagesordnungspunkt Nr. 4 
Fragen der Zuhörer 

 

 

- Keine - 
 

 
Tagesordnungspunkt Nr. 5 

Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.05.2018 

 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
Für das Protokoll zeichnen: 
   
        Für den Ortschaftsrat: Urkundspersonen: 
 
 

       ______________________________ _______________________________ 
       Joachim Karcher, Ortsvorsteher Markus Schreiber 

 
 
 ______________________________ _______________________________ 
 Tamara Kern, Schriftführerin Fredy Hesselschwerdt 

   
 
        _______________________________ 
  Jürgen Dummler 


